

## INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR MAI 2023

**« Prions pour que les mouvements et les groupes ecclésiaux redécouvrent chaque jour leur mission évangélisatrice, en mettant leurs charismes au service des besoins du monde. »**

SALUTATION AUX PARTICIPANTS À LA RENCONTRE DES MODÉRATEURS DES ASSOCIATIONS DE FIDÈLES, DES MOUVEMENTS ECCLÉSIAUX ET DES COMMUNAUTÉS NOUVELLES<sup>1</sup>

Pape François, 16 septembre 2021

1. J'ai désiré être ici, aujourd'hui, avant tout pour vous dire merci ! Merci pour votre présence en tant que laïcs, hommes et femmes, jeunes et personnes âgées, engagés à vivre et à témoigner de l'Évangile dans les réalités ordinaires de la vie, dans votre travail, dans de nombreux contextes différents — éducation, engagement social, etc., dans la rue, dans les gares ferroviaires, vous y êtes tous — : c'est le vaste domaine de votre apostolat, c'est votre évangélisation. Nous devons comprendre que l'évangélisation est un mandat qui vient du baptême ; le baptême qui fait de nous des prêtres, dans le sacerdoce du Christ : le peuple sacerdotal. Et nous ne devons pas attendre qu'arrive le prêtre, le prêtre pour évangéliser, le missionnaire... Oui, cela, ils le font très bien, mais ceux qui ont reçu le baptême ont le devoir d'évangéliser. Vous avez réveillé cela avec vos mouvements et cela est très bon. Merci ! Ces derniers mois, vous avez vu de vos yeux et touché de vos mains les souffrances et les angoisses de tant d'hommes et de femmes, à cause de la pandémie, surtout dans les pays les plus pauvres, où beaucoup d'entre vous sont présents. L'un de vous m'en a parlé. Tant de pauvreté, de misère... Je pense à nous, au Vatican, qui nous plaignons quand le repas n'est pas bien cuit, alors qu'il y a des personnes qui n'ont rien à manger. Je vous suis reconnaissant parce que vous ne vous êtes pas arrêtés : vous n'avez pas cessé d'apporter votre solidarité, votre aide, votre témoignage évangélique, même pendant les mois les plus durs, quand le nombre des contagions était très élevé. En dépit des restrictions dues aux nécessaires mesures de prévention, vous n'avez pas baissé les bras, au contraire, je sais que beaucoup parmi vous ont multiplié leurs efforts en s'adaptant aux situations concrètes que vous aviez, et que vous avez devant vous, avec cette créativité qui vient de l'amour, parce que celui qui se sait aimé par le Seigneur aime sans mesure. Ce « sans mesure » est ce qui a lieu dans ces moments critiques. Et ce « sans mesure », nous l'avons vu également chez beaucoup de religieuses, beaucoup de personnes consacrées, beaucoup de prêtres et beaucoup d'évêques. Je pense à un évêque qui a fini par être intubé, pour avoir été toujours aux côtés des personnes. Maintenant, il se remet lentement. C'est vous, et tout le peuple de Dieu, qui vous êtes engagés pour cela, et vous avez été là. Aucun de vous n'a dit : « Non, je ne peux pas y aller, parce que mon fondateur pense autrement ». Alors, pas de fondateur : là, c'était l'Évangile qui appelait et tout le monde y est allé. Merci beaucoup ! Vous avez été des témoins de « cette appartenance commune (bénie) à laquelle nous ne pouvons pas nous soustraire : l'appartenance en tant que frères » (Méditation en temps de pandémie, 27 mars 2020). Ou nous sommes frères, ou nous sommes ennemis ! « Non, non. Je prends mes distances : ou frères, ou ennemis ». Il n'y a pas de compromis.

2. En tant que membres d'associations de fidèles, de mouvements ecclésiaux internationaux et d'autres communautés, vous avez une véritable mission ecclésiale. Vous cherchez avec dévouement à vivre et

<sup>1</sup> Texte intégral : <https://www.vatican.va/content/francesco/fr/speeches/2021/september/documents/20210916-associazioni-fedeli.html> © Copyright — Libreria Editrice Vaticana

à faire fructifier les charismes que l'Esprit Saint, à travers vos fondateurs, a confiés à tous les membres de vos réalités associatives, au profit de l'Église et de tous les hommes et les femmes auxquels vous consacrez votre apostolat. Je pense en particulier à ceux qui se trouvent dans les périphéries existentielles de nos sociétés, en faisant dans leur chair l'expérience de l'abandon et de la solitude, et qui souffrent à cause des nombreux besoins matériels et des pauvretés morales et spirituelles. Cela nous fera du bien à tous de nous souvenir tous les jours non seulement des pauvretés des autres, mais également, et avant tout, des nôtres.

### *Prière des catéchistes*

Seigneur Dieu, tu es Père et source de tout Amour,  
regarde les enfants que tu nous as confiés.  
Nous savons que chacun a du prix à tes yeux.  
Nous voudrions tant qu'ils connaissent ton Nom,  
et vivent dans ton Alliance.

Toi, Jésus-Christ, l'envoyé du Père,  
tu as donné ta vie sur la croix,  
tu nous invites à marcher aujourd'hui à ta suite,  
tu as appelé un jour Pierre, Jacques, Jean...  
Nous savons que tu es un maître qui parle au cœur.  
Nous te prions de fortifier notre foi de baptisés,  
pour que nous ne craignons pas d'annoncer ton Évangile.

Toi, l'Esprit de sainteté,  
toi, Souffle de Dieu et Feu de Pentecôte,  
tu es celui qui maintient vivante dans l'Église  
la mémoire du Ressuscité.  
Confirme-nous dans la mission de serviteur de la Parole,  
pour que d'autres, par nous, entendent l'appel à croire  
et deviennent disciples.

Accueille notre prière,  
toi le Dieu fidèle éternellement !  
Amen.

*Paroisse Lucciana*

### **Prière**

Seigneur Jésus, tu es la Parole du Père.  
Tu es la Parole vivante qui transforme nos vies.  
Tu es la Parole de vérité qui éclaire nos esprits.  
Tu es la Parole d'amour qui réchauffe nos cœurs.  
Tu es venu nous livrer ton message : la Bonne Nouvelle !

Cette Bonne Nouvelle, aide-nous à l'accueillir avec Foi et Amour !  
Cette Bonne Nouvelle, aide-nous à la proclamer à ceux qui en ont besoin et qui nous sont confiés  
[...] !

Puissions-nous remplir notre engagement à te faire découvrir, toi, Parole vivante de vérité, d'amour, de paix et de joie !

Le monde a soif de ta parole.

Fais de nous des témoins soucieux de transmettre fidèlement ton message !

Nous te le demandons à toi, qui vis et règnes avec le Père et le Saint-Esprit, pour les siècles des siècles. Amen.

*Prière pour les catéchistes, Mgr Mathen (1916-1997), évêque de Namur*